

EDITORIAL

La reforma a la Ley Electoral

Es ocasión propicia, como lo aseguran diversos representantes de la Cámara de Diputados, para imponer la reforma a la Ley Electoral? Todas las argumentaciones aducidas estiman que esa reforma debe llevarse a cabo para cartar la presión de las Juntas Provinciales actuales, presión de carácter político que vendría a favorecer determinados planes—no sabemos cuáles, a no ser que veamos por todas partes el fantasma de Enslingen,—y esas argumentaciones no descansan sino en preocupaciones de carácter político, precisamente. A aquello se añade que el momento se presta por no existir partidos determinados en política, lo cual aseguraría la imparcialidad del articulado que debe de salir de manos del actual Congreso, el cual, firmemente coheso en todas sus determinaciones, procedería felizmente.

A las iniciativas personales de algunas autoridades que no representan sino criterios aislados, se ha querido dar voz ejecutiva, lo cual constituye la base sobre que descansa el proyecto de ley tendiente a la reforma; todo lo cual prueba que existe espíritu de política, pues sólo así se explica el afán de traer, como anillo al dedo, esta pretendida reforma en los cuatro extremos expuestos por el señor diputado Mayorga Rivas.

La anulación de las actuales Juntas viene de que se estima, quizá sin mayor razón, el que están desintegradas, como si sus funciones fuesen continuas durante el tiempo no eleccionario. Parece más bien que están en receso y que la ley, tal como está, no contradice en nada al espíritu de legalidad que debe presidir un acto de esa trascendencia.

Se ha añadido que el proyecto en cuestión no fué llevado intempestivamente a la Cámara, pues que fué presentado desde el ocho de junio próximo pasado, pero se hacen las cosas con tal espíritu de cohesión—ya lo anotamos—que inmediatamente se arguye como motivo de reforma el hecho de que debe hacerse cesar «el rumor de imposiciones gubernativas»: la aseveración de esos hechos, juntos, prueba que hay un lazo mental entre el deseo de reformar la dicha ley y la política gubernativa, lo cual desvirtúa el hecho de que se proceda a la mejora de la Ley Electoral «en tiempos propicios, cuando no existen partidos políticos»...

Sobre la ingerencia de la Corte—que es el Clavileño de combate de los partidarios de la reforma—cabe pensar que ciertamente a la Corte se la inmiscuye en cuestiones políticas, como lo dijo atinadamente Vargas Porras, puesto que precisamente se aduce como argumento la imposición oficial, lo cual colocaría abiertamente al otro Poder frente a las urnas electorales para la inspección de los actos civiles.

De todas suertes, la reforma, si surge, es una ley *ad hoc*, puesto que es hecha, lo decimos una vez más, con el objeto de impedir quiméricas ingerencias y presiones del Ejecutivo. Todo lo cual

El Pectoral de Monseñor Castro



Una cruz de oro, calada, con un fondo de esmalte verde. En el centro el escudo del Corazón de Jesús en esmalte.

En el pie de la cruz están colocadas las iniciales de Cristo y en los extremos cuatro brillantes y dos rubíes.

El Escudo Arzobispal.

Tiene la forma de un corazón en cuya parte superior están el escudo del Corazón de Jesús, la corona de San José, la mitra y el báculo, y en la inferior un Castillo con sus tres torres que simboliza el apellido del arzobispo. Más abajo el lema: OMMIA POSSUM IN EO QUI ME CONFORTA, cuya traducción es: «Todo lo puedo en aquel que me conforta».

Los mejores obsequios.

He aquí la lista de los principales obsequios con que la sociedad costarricense distingue a Monseñor Castro en el día de su consagración.

Un Velo Humeral con el escudo arzobispal dibujado en el Centro, obsequio de don Vidal Quirós y familia. Trabajo de la señorita Carmela Quirós.

El pectoral, obsequio de la Provincia de San José.

Un anillo con un hermoso rubí de forma rectangular, rodeado de 18 brillantes y 4 rubíes en los ángulos, obsequio de la provincia de Cartago.

Un misal ornamentado con una cruz de oro, plata y esmalte, llevando en su centro la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, donativo de todas las parroquias de la provincia de Heredia.

Una escribanía en bronce francés, obsequio de don Daniel Núñez y Sra.

Una leontina de oro, obsequio de don Alberto Echandi.

Un reloj de oro, con el monograma e insignias del arzobispo, obsequio de don Arturo Volio.

Una custodia de plata dorada, obsequio de una señora de la ciudad de León, Nicaragua.

Un necesaire de barbería, obsequio de don Nicolás Oreamuno.

Un juego de cafeteras de porcelana y plata, obsequio de don Manuel Collado y Sra.; y otros muchos regalos.

Se calcula en cincuenta mil colones el precio total de estos presentes.

“El Diario Nacional” de Panamá comenta el cable que reprodujo “La Tarde” de ayer

(22 de Julio de 1921)

Este cablegrama se halla completamente, en cierto modo por otro que recibió el Presidente de la República el 19 de los corrientes, enviado por el Ministro en misión especial, don Narciso Garay, el mismo que, en copia, tenemos a nuestra vista y cuyo texto no publicamos por haber-

nos sido suministrado a título de confidencial por el señor Secretario de Relaciones Exteriores (interino), doctor Ricardo J. Alfaro, y el mismo que motivó la conferencia celebrada por dicho funcionario con los periodistas de esta ciudad, a la cual se refiere el acta que en otra sección publicamos.

Según este mismo cablegrama, la misión panameña en el Brasil ha fracasado, conforme al concepto del Departamento de Estado Americano; sabemos también por el cable que la Argentina marchó con cajas destempladas al doctor Harmodio Arias; y por

lo que se deja inserto aparece, al mismo tiempo, más claro que la luz meridiana, que don Narciso Garay ha obtenido resultados negativos en sus gestiones; de donde sólo queda por averiguar el final de las actividades del señor Méndez Pereira en Chile, las cuales, por muy proficuas que hayan sido, y todo hace creer lo contrario, no podrán contrarrestar en modo alguno el influjo de los demás fracasos.

Lo precedente demuestra a los ojos del más exceptivo que *El Diario Nacional* estuvo justificado en todo tiempo respecto de

Informaciones breves de sucesos diversos

Casó la Gioconda.

Hemos sido informados por periódicos del extranjero que la bella Gioconda ha casado en España con el simpático Rafael Arcos, que nos visitó para regocijo público. Se conocieron según parece en la Habana y se besaron en Madrid. Bien por el arte.

Cambios.

Sobre Nueva York al 450; sobre Londres al 323; sobre París al 175; sobre España al 244; sobre Italia al 94; sobre Suiza al 373; sobre Bélgica al 175; sobre Hamburgo al 1.40; sobre Amsterdam al 31.

Se suspende el tráfico de camiones a Heredia.

Por falta de materiales que han de llegar a mediados de este mes ha suspendido su servicio a Heredia la Costa Rica Motor Company, empresa que ha venido prestando útiles servicios al país. También se ha resuelto suspender ese tráfico por el mal estado de la carretera a Heredia. Se han hecho solicitudes a las Municipalidades de Heredia y de San José para que ayuden al señor Lutz a componer el camino.

Hoy en Cartago.

Hoy habrá en Cartago un gran match de foot-ball en la Plaza de los Angeles, entre las divisiones A y B de aquel lugar, en celebración del aniversario de su fundación y dedicado a don José Angel Chacón. Esas divisiones pertenecen al «Club Cartaginés». La Banda de Cartago amenizará el acto.

Se fractura una mano.

En la Fábrica de Galletas un operario se fracturó una mano en una de las máquinas que preparan los materiales de expendio. Se llama el herido Enrique Obanbo. Fué atendido inmediatamente por un médico de la localidad. Parece que perderá la actividad de su derecha.

Duelo social en Cartago.

El sábado a las cinco de la tarde murió en Cartago la distinguida dama doña Felicitas Fonseca de Chacón; esposa de don Cristóbal Chacón. Damos a los familiares de la extinta nuestro más sentido pésame.

Herido en 5 Esquinas

Ayer por la mañana en 5 Esquinas el matador Abel Vargas sufrió una herida de consideración al ir a matar un novillo del matadero. Al ir a volcarlo el animal le dió una cornada que le interesó hasta el hueso. Lo atendió el doctor Vasquez. Tardará para sanar un mes.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

su campaña contra estas misiones y, muy particularmente, en su dicho incontrovertible de que el Gobierno actual no posea las ejecutorias indispensables de inteligencia y buena fe, para defender nuestros intereses comprometidos con motivo del litigio de fronteras.

RES NON VERBA, señores del Gobierno!

Noticias cablegráficas

El nudo gordiano inglés

Belfast.—Los unionistas de Ulster, han secundado sin reserva alguna la determinación de jefe Craig al abandonar las conferencias de Londres con Lloyd George y De Valera. Dice el New Letter de Belfast: «Nunca se pudo esperar otro desarrollo de esas conferencias, excepto en la mente de los que estuvieron dispuestos a sacrificarse en los altares de una paz falsa. No nos mezclaremos en ningún arreglo que disminuya o afecte de alguna manera el «status» de nuestro parlamento, y basamos esta actitud sobre el mismo terreno que reclama De Valera para la propia determinación.

El comercio exterior de los Estados Unidos disminuye grandemente

Washington.—Las estadísticas sub-marinas del Departamento de Comercio demuestran que el comercio de los Estados Unidos con el exterior ha disminuido en más de mil millones de dólares durante el año fiscal que terminó el 30 de junio, quedando más o menos equilibradas las exportaciones con las importaciones.

Alemania estará un siglo bajo el peso de la deuda.

Berlín.—El plan de impuestos del canciller Wirth destinado a la consecución de los enormes fondos que el gobierno necesita para hacer frente a las indemnizaciones aliadas y a los gastos de la nación, fué hoy atacado enérgicamente por Karl Helfferich, líder nacional y antiguo ministro del Tesoro bajo el régimen imperial de los Hohenzollern.

«El programa de impuestos pesará sobre los hombros de Alemania por el término de un siglo, declaró el doctor Helfferich. No existe ningún sistema de impuestos capaz de coleccionar los 155,000,000,000 de marcos, papel moneda, que se necesitan anualmente.

«El canciller Wirth deja al pueblo muy pocos medios de existencia, pero muchos de muerte, exclamó el diputado. Al parecer, el aumento del capital es una decepción, equivaliendo a un vidrio de aumento colocado sobre el marco depreciado.

«Si el canciller Wirth se lo lleva en impuestos, reducirá este capital a la décima parte de un décimoquinto y ello provocará condiciones en Alemania, que la vida resultará imposible.

Del lío polaco-alemán.

París.—El jefe de los insurgentes polacos Korfanty que llegó el lunes a esta capital, declaró delante del consejo supremo, único medio por el cual es viable la solución de los problemas de la alta Silesia, que éstos tenían que ser atendidos, acatados y resueltos inmediatamente, o de lo contrario los aliados encontrarán que Silesia será un terrón fértil para complicaciones europeas de naturaleza muy seria. Este general, declaró que estará en París varios días, sin decir el móvil de su permanencia o de su viaje.

La flota inglesa del Mediterráneo marcha a Constantinopla

Malta.—La flota inglesa del Mediterráneo está en viaje o se está concentrando para marchar a Constantinopla. Se dice también que refuerzos militares ingleses han salido de Londres para el lugar mencionado.

Se está perfeccionando en Estados Unidos un cañón monstruo

Nueva York.—Se está perfeccionando un cañón silencioso que puede lanzar cuatro toneladas de bombas de

gas explosivas a una distancia de 300 millas y a una velocidad de una a cinco millas por segundo. En la oficina del inventor, Miller R. Hutchinson, se hicieron hoy los primeros experimentos que demostraron que una bala de tres pulgadas de largo y media de diámetro atraviesa fácilmente una plancha de acero de tres cuartos de pulgada de espesor a una velocidad de una milla por segundo.

El ex-Kaiser en triste situación

La Haya.—Las autoridades de Deorn han rechazado la protesta del ex-Kaiser Guillermo contra el pago de impuestos, recordándole que Holanda jamás invitó su inmigración y colonización y que él está en perfecta libertad para salir del país cuando lo desee. La presencia del ex-Kaiser en caminos y avenidas provoca silbidos y mofas.

Tribunal de Reparaciones Internacionales

Méjico.—Todos los países con ciudadanos que hayan sufrido perjuicios con las revoluciones mejicanas, han sido invitados por el Presidente Obregón para nombrar delegados que con representantes mejicanos formen corte permanente que decida los reclamos.

La epidemia del cólera causa estragos.

Estokolmo.—La epidemia del cólera se propaga rápidamente en ciertas partes de Europa, según informes de la Oficina de Sanidad. Hasta el 25 de junio se ahaban denunciado seis mil casos.

Nuevo tipo de aeroplano

Roma.—Un ingeniero italiano anuncia su invención de un aeroplano capaz de elevarse sin larga corrida previa sobre el suelo, de aterrizar sin necesidad de un gran campo de aviación, y todavía más capaz de volar a velocidades mínimas. Este aeroplano ha sido inventado con la idea de usarlo como cazador de sus congéneres equipándolo con dos ametralladoras de tiro rápido.

Se espera el arreglo de la cuestión de Silesia.

París.—La Comisión de Silesia presentó un nuevo informe en el cual declara la imposibilidad de arreglar la cuestión de si el Supremo Consejo ha de avocar su conocimiento en la próxima sesión o si ha de referirse a una nueva comisión de expertos, como el Premier Briand lo propuso recientemente.

El Ministerio de Relaciones Exteriores anunció que el Supremo Consejo será quien resuelva esos asuntos en su probable reunión a fines de este mes ya sea en Boulogne Sur Mer o en París, cuando la principal cuestión discutida será la de la Alta Silesia, y se espera también que los representantes de Inglaterra presenten la cuestión de la evacuación de Dusseldorf, Duisburg y Ruhrort en reconocimiento de las disposiciones del actual gobierno alemán para cumplir los términos del tratado de Versalles.

Marciano Acosta
Abogado y Notario
Al costado Sur de la Catedral
Teléfono 277
San José de Costa Rica

“LA MAÑANA”
DIARIO DE INTERESES GENERALES
TELEFONO 573 -- APARTADO 277
Director: RAFAEL CARDONA

PRECIO DE SUSCRICION
La Mañana y La Tarde... \$ 3.00 al mes
Una sola suscripción... 3.00
Número suelto... 0.10
Número atrasado... 0.25

Monumento a Hernán Cortés en México

La Junta General que preside los preparativos para celebrar en México el glorioso Centenario de su Independencia, ha aprobado el proyecto de crear un monumento al Gran Capitán Hernán Cortés, el cual será emplazado en el Parque que lleva su nombre, en la Avenida del Trabajo.

Las consideraciones que expone en su proyecto la Junta respectiva, justifican los méritos del inmortal conquistador, y dice que es por él que México tiene sangre hispana, lo cual implica el reconocimiento de superioridad de tendencias raciales. Se añade que el Rey Alfonso enviará una Comisión española con el objeto de que dé las gracias por la honra que con ello recibe España.

Carretoncito de mano

Se desea comprar uno con urgencia. Indáguese usted en nuestras oficinas.

A la autoridad

Llamamos la atención al señor Comandante de cada sección de policía para que se tome la molestia de aumentar el número de policías en el barrio de La Soledad, debido a que los benditos cacos ya han cogido dicho barrio, como *pila de agua bendita* para sus fechorías. La mayor parte de los muy pocos policías que tienen en el ya mencionado barrio se entretienen durante casi todo el tiempo que les toca de guardia, en conversar con las sirvientas de las casas. En este caso debe reprendérselos muy fuerte. Esperamos que dichos Comandantes acatarán nuestra queja.

GUERRA
entre los Estados Unidos y El Japón

Nueva York.—María v. de Glizillini, propietaria de la Cafetería «El Balcón de Europa», vende su magnífico negocio por tener que ausentarse del país.

Un folleto de actualidad

Circula ya el folleto UN CAPÍTULO DE SISMONDI, del que es Editor el señor García Monge. Los que quisieran ver a la juventud de este país en manos de monjas y clérigos, ya tienen que pensar con las sedudas páginas del ilustre historiador suizo. Solicite el citado folleto a Alberto Calderón G. y mande 25 CTMS., que es lo que cuesta. Dirección: Apartado N° 533. San José.

A precios de ocasión: Mantos de seda y de lana, calcetines para niño y preciosos sombreritos. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Cº

Fume Ud. los ya famosos cigarrillos
“MATOAKA”
Los mejores que han llegado al país
De venta en las principales cantinas



En elogio de la vanidad

por JUAN DE ARGOS

Buen puñado de siglos hace ya que en un lejano país de Oriente comenzaron los pueblos—majadas más bien— a conglomerarse aspirando formar una sola entidad. Era una raza dispersa, hasta entonces sin ideales, que se ocupaba del becerraje y de la caza, en diálogo perpetuo con las selvas y los animales del bosque. Un día, el más fuerte quizá de todos, bajó al llano y sonando su cuerno hizo llegar de las lejanas alquerías reacias a todos los cabreros capataces, y mostrándoles su fuerza y su sagacidad, después de maravillosas pruebas, les dijo:

—He tenido un sueño. He visto caer un hilo de agua desde una peña, gota a gota, mientras un pájaro negro, pasando constantemente en torno de ese hilo, cada vez que una gota descendía de él la cogía con el pico sediento, impidiendo de esta suerte que el agua fecundase las entrañas de una planta salvaje colocada debajo. Luego he despertado, y meditando en esto he pensado que nosotros podemos ser ese hilo de agua a quien cualquier raza extraña—los hombres de un ojo que viven detrás de esas montañas—dominaría en caso de un ataque. Os propongo que nos unamos en un sólo pueblo y extendamos los dominios de nuestro país hasta las altas vertientes.

—Yo nunca he visto hombres que hablen como éste—dijo uno de los cabreros. Yo acepto.

—Si aceptáis todos, os daré leyes. Os diré como portaros para que haya armonía en los pueblos, y cada uno de vosotros traerá a sus hombros al llano. Allí construiremos una gran ciudad y aprenderemos juntos muchas cosas.

Regocijaronse todos y en señal de advenimiento lanzaron sus flechas al aire, que se llenó de silbidos. Una de ellas, sacudida por el nervio con inaudita fuerza, se encendió, y los montañeses, asombrados, dijeron:

—Le ama el sol.

Doce años después, la llanura de los cabreros trepidaba de actividad. Se habían construido seis templos y millares de casas. El Hombre que los había juntado era el Rey. Todos veían en él un sabio. Les había enseñado a cocer el barro para fabricar tejas y ladrillos. Les dictó leyes. La austeridad era la base de la sociedad. Las construcciones, de una severidad casi triste, se levantaban con una igualdad tiránica. No se dormía sino siete horas. Sólo tres mujeres eran permitidas en cada hogar como esposas. Había intercambio de productos.

Drommios, que así se llamaba el rey, organizó un ejército; construyó murallas, acueductos, largos caminos que iban hasta el mar. Luego tuvo minas; llegó el oro, la plata, el cobre, el estaño. Combinó el bronce y pulió las espadas, los escudos.

Era el pueblo feliz y rico, sin la aparición de otro hombre, que sin ser precisamente la fuerza, vino a trastornarlo todo.

Venía, según decía, de un lejano país, perseguido por el rey. Era cantor, y su oficio era pulsar un instrumento maravilloso—la lira—con el cual había entretenido los ocios de los

príncipes. Conocía muchos secretos de una civilización y, de ser bien recibido, daría al pueblo la base de una dicha desconocida.

El viajero cantor se hacía entender perfectamente, mediante los gestos y la voz. El rey le trajo a su lado y le enseñó su lenguaje. Luego, reuniendo su corte numerosa y el pueblo en la plaza; le ordenó que cantase; y el hombre cantó.

Cantó la gloria de los rostros y de los palacios, de las fuentes y de los jardines. De su palabra surgían los perfumes, los amores, los sacrificios. La multitud temblaba como un niño deseoso. Desconocidos paraísos surgían ante la vista de las mujeres; a sus oídos llegaba el eco de los festines, de las liras, de las copas transparentes. Danzas armoniosas, cisnes blancos, diamantes brilladores. Luego cantó la gloria de los espejos, con descripciones extrañas. Verse a sí mismo, sonriente y feliz, con una corona de rosas en la frente, con un largo manto, con finas sandalias...

El pueblo frenético y contenido, se desbordó. El Rey comprendió que debía parlamentar y escuchó a una delegación de ancianos y mujeres:

—Tú no nos has dado nada de eso. Quieres que vivamos trabajando y haciendo quesos. La ciudad es triste. No tenemos flores,—dijeron los viejos.—No tenemos amor,—dijeron las damas.

—Queremos libertad,—gritó el pueblo.

El cantor andaba en hombros de la multitud. Al anochecer, el caserón del rey se incendió. El rey amaneció muerto de una lanzada.

El cantor fué coronado. La ciudad empezó a brillar. Las sillerías de fina roca, las cristalerías recién fundidas, el bronce de los remates, los mosaicos pulidos, los guardias del rey, el Palacio de los Placeres, los jardines que recubrían las extensiones de los cauces, las columnas, las esmeraldas, los zafiros, los besos y los espejos, todo se alzó como bajo la mano de un Aladino poderoso que iluminase una choza de resplandores desconocidos.

—Tú eres un Dios!—dijeron los ancianos.

—Tú eres el Amor!—dijeron las cortesanías.

—Tú eres la vanidad que llega!—dijo un bufón.

Y así empezó el Reino de Drommia, en el lejano país de Oriente, donde todavía el viajero, al hurgar el suelo, extrae piedras finas del polvo.

Cuando el rey murió, el príncipe heredero, sabio y fuerte, leyó las tablas de la Ley de su padre:

«Benedicid la Vanidad, mujeres y hombres. El Palacio que la Vanidad visita es eterno. Nada se cuida como aquello que resplandece. La Vanidad preside al mundo. La Vanidad es la alegría. Yo no he hecho otra casa que ser sincero. Todo es Vanidad. Bendecid al Todo. Vivid y miraos al espejo. He aquí la Gran Ciencia».

No es cierto que al través de esta leyenda bárbara se percibe la litera del Rey Salomón, bajando del lecho de rosas del Olimpo a la llanura soleada del hombre?

SE COMPRA UNA VITROLA con o sin discos
Apartado 1064 J. T. SOLANO SAN JOSE, C. R.

“HOTEL METROPOLI”
Victor Céspedes Duke tiene el gusto de ofrecer al público su Hotel, que ha abierto 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica. En él encontrará usted cuartos cómodamente amueblados e higiénicos, así como alimentación económica y sana. Mis precios son de los que no admiten competencia y del trato que hemos de dar a usted, tengo la seguridad que quedará satisfecho. Visite este establecimiento, que de seguro le impresionará bien.
Teléfono N° 861 — SAN JOSE, C. R. — Apartado N° 1193

MUEBLES MUEBLES
de JENARO JIMENEZ, tras del Teatro Nacional a donde los conseguirá a PAGOS SEMANALES O MENSUALES.
QUIERE Ud. amueblar su casa? hágalo hoy mismo que con poco dinero lo consigue. Pase al taller

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
— MEDICO Y CIRUJANO —
ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA
HORAS DE OFICINA: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades.
Teléfono Núm. 1443 San José, Costa Rica

YA SE ABRIÓ EL BAZAR COSTA RICA Ropa Hecha
COMPLETO SURTIDO DE GENEROS
Elaborados por la Empresa Industrial EL LABERINTO
Mejores y más baratos que los extranjeros
PAPELERIA LIBRERIA Y MERCADERIA EN GENERAL
Calle 6ª, frente al Mercado, al Sur de la Botica Oriental

Sección de Puntarenas

Un puente en La Chacarita

Amablemente invitados por el señor Presidente de la Junta de Caridad, don Manuel Burgos, y en compañía, además, de don Macedonio Esquivel y don Julio Carmiol, miembros de la misma Junta, y de don Pedro Canale, fuimos a ver el Cementerio de la Chacarita. Nos condujo una gasolina de las muchas que posee la Empresa de Transportes del Golfo de Nicoya, de la cual es Gerente el propio caballero señor Burgos.

Hacia la Junta una visita de inspección al puente que está cerca del cementerio, por el lado del Estero. Por él transitan los que, no pudiendo pagar un tren expreso, escogen la vía acuática, para llevar sus deudos al descanso eterno, en el campo que la piedad de los vivos destina a los que hacen el viaje a la región de lo desconocido.

Oímos discutir las dimensiones que debe tener dicho puente, y la calidad del material que debe entrar en su estructura. Tendrá de largo unos 45 metros, más o menos, por dos de ancho, montado sobre soportes de madera y de rieles, que resistan la acción corrosiva del agua salada. Esto del agua salada es lo que obliga a construir ese puente. El que había está totalmente destruido, y se procede a repararlo en el menor tiempo posible. La marea entra hasta allí, inundando los contornos del Cementerio, por el lado del Estero, haciendo imposible el tránsito para llegar a la puerta del mismo. Y para hacer una obra estable, dispone la Junta rellenarlo con cierta calidad de tierra, que pronto se solidifique y quede como un pedazo de calle macadamizado.

Como se ve, la labor de la Junta de Caridad es digna de elogio. Con la actividad del caso dispone acometer esa obra sin tardanza, para que pronto esté al servicio del público. Pero hay en esa Junta un miembro que es el alma de ella, con perdón sea dicho de sus muy apreciables compañeros: nos referimos a su Presidente don Manuel Burgos, quien no obstante los numerosos quehaceres que monopolizan su atención, sustrae de éstos algunos minutos, horas, si son necesarias, para atender los de la Junta, y con eficiencia y actividad. Don Manuel, como aquí se le llama, es en esta Junta de Caridad, lo que Mr. John M. Keith en la de San José. Es éste, a nuestro juicio, el mejor elogio que podemos hacer de este caballero.

El Taller de Transportes Marítimos

Mientras preparaban la embarcación que debía conducirnos a La Chacarita, a que nos referimos en la nota anterior, visitamos el taller de la Empresa de Transportes en el Golfo de Nicoya. El Gerente de ella, señor Burgos, nos hizo conocer los diferentes departamentos, encontrando en cada uno los operarios necesarios haciendo su labor, en silencio. Se nota allí, desde que se pasan los umbrales de la puerta principal, un ambiente casi religioso. Es que estamos en el Templo del Trabajo, donde el hombre se consagra, como en el templo del catolicismo a elevar su alma a Dios, a rendirle culto aquí en la más sana de las formas, modelando con sus manos un pedazo de hierro, para hacer de él algo útil al servicio de nuestros semejantes.

Vimos con sumo interés el departamento de fundición, el de tornos, de carpintería, de cepillar la madera; la instalación de aire comprimido con sus cuatro tanques y un condensador que capta, digamos así, el aire de la atmósfera que nos rodea, y lo conduce por mangueras adecuadas al departamento destinado a forjar remaches, tornillos, etc. Vimos la sierra de donde salen las infinitas tablas, tabloncillos o tabloncillos para los múltiples trabajos de construcción o reparaciones de barcos. Pero lo que hubo de interesar especialmente nuestra imaginación, es lo que en el Taller llaman la sierra-hombre, cuyo doble nombre parece un contrasentido. Sin embargo, viéndola trabajar parece un hombre que sabe lo que está haciendo, pues hace trabajo sin intervención de brazo alguno. Es una pequeña máquina, moderna, norteamericana, como todas las herramientas que hay allí, algo baja, con una sierrita de na más 15 pulgadas por el largo, adherida a la misma; se mueve una palanca y comienza a operar, colocando antes un hierro de cualquier grueso que corta o parte en dos tantos. Vimos ponerle un hierro redondo, de una pulgada de grueso, y cortarlo en dos, en menos de 60 segundos; al caer los dos tantos, la máquina se para sola, esperando más trabajo. ¿No es verdad que parece esto cosa de brujería?

Visitamos el Almacén de Depósito. Grande, bien surtido para atender todo lo que el mismo taller va consu-

Influencia del idioma español

El Gobierno noruego ha decidido que el idioma español entre a formar parte de las asignaturas de todos los colegios, declarando por consiguiente obligatorio su aprendizaje.

Estima aquel Gobierno que el verdadero campo de acción de Europa está en la América Latina y que andando el tiempo el mundo se verá precisado a hablar el idioma de don Miguel de Cervantes.

Si a esto se añade la influencia que está desarrollando el español en Francia, en Suiza, los Estados Unidos y el Japón, en donde actualmente se discute su aceptación en las asignaturas, se tendrá que hay un renacimiento prodigioso de nuestro idioma en el mundo.

Debemos pues de estar orgullosos de hablarlo y de poder leer el Quijote.

NO MAS CASPA

Usted conoce una loción que se llama Anticaspa, pruébela, se cura la caspa y se curan los carates, es una preparación francesa único depósito en la barbería de SANTANA MUÑOZ.

En España se ensaya el cultivo del tabaco

De Madrid informan que con muy buenos resultados se está ensayando en España el cultivo del tabaco, planta que hasta ahora se había quedado a la zaga en la producción de la península. La calidad producida es inmejorable y se espera que dentro de poco tiempo España abastecerá no solo su consumo sino el de algunas partes de Europa.

Alcohol más barato que en la Fábrica de Licores, en forma de Aguas de Colonia, Lociones y perfumes acabados de llegar. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Cº

miendo y lo que necesitan las embarcaciones. Vimos aquí una tela de un 16 avos de grueso, que vale una yarda más que una de paño: ésta es para empaques. Ese taller con su gran depósito vale un capital. La Compañía de esta gran Empresa, tiene dos cabezas: la una técnica, en la persona del Ingeniero electricista, señor H. T. Purdy; la otra práctica, en don Manuel Burgos, que lleva sobre sus hombros todo el peso de su engranaje. El ojo inteligente del señor Burgos está en todas partes, viéndolo todo, y su voz se oyó en los distintos sitios en que los operarios trabajan por cuenta de esta Empresa que le hace honor a Costa Rica y en especial a Puntarenas.

Reiteramos nuestro saludo de bienvenida.

Han llegado esta tarde a Puntarenas el señor Coronel don Arturo Quirós, Comandante de esta plaza, con su señora esposa doña Emilia González de Quirós.

Tenemos para ambos nuestra más cumplido saludo de bienvenida, que rogamos se sirvan aceptar.

Francia mejoría

Desde fines de la semana pasada ha venido muy delicada de salud, la estimable señora doña Rosa Mora de Rodríguez. Con este motivo estuvieron aquí miembros de su familia, su señora madre doña Angelina de Mora, sus hermanos don Toribio y doña Angélica de Carmona. Formulamos nuestros mejores votos por su restablecimiento.

CORRESPONSAL.

MINA MANUEL JOAQUIN GUTIERREZ

En explotación por SINCLAIR Y GORDON

CARBON DEL TABLAZO

Desde el martes 26 del corriente se abrirá al público el expendio de CARBON DEL TABLAZO. El depósito queda en la esquina Sur Este de la «Plaza Viquez» donde don Juan Güell G., a los siguientes precios:

- 1 Tonelada. \$ 85.00
- 1 Quintal. 4.50
- 1 Libra. 0.05

TODA VENTA EXCLUSIVAMENTE AL CONTADO. Se atienden órdenes de Provincias.

Apartado No. 802

Francia acepta con placer la invitación a tratar del desarme

Washington.—En el departamento de Estado se anunció oficialmente al mediodía de hoy que Francia ha aceptado «con placer» la invitación del Presidente Harding a enviar representantes a la proyectada conferencia de Washington para tratar del desarme universal.

La respuesta del Gobierno francés fué transmitida por conducto de la Embajada de Estados Unidos en París.

La sesión histórica de la Cámara

París.—El Primer Ministro Briand en representación de Francia ha aceptado hoy la invitación del Presidente Harding para asistir a una conferencia internacional en la cual se ha de discutir el desarme. El anuncio de que Francia aceptaba fué dado por el primer Ministro en un discurso que pronunció en la Cámara de los Diputados siendo recibido con atronadores aplausos.

Después de manifestar a la Cámara que Francia había recibido la invitación oficial del Presidente de los Estados Unidos, M. Briand dijo:

«Francia ha aceptado la invitación a fin de demostrar que el gobierno abraza intenciones de paz».

Una vez acallados los aplausos el primer Ministro continuó diciendo:

«He de expresar mi gratitud al Jefe del Poder Ejecutivo de los Estados Unidos por haberse acordado de Francia, rindiendo de esa manera homenaje a su espíritu de paz.»

«Francia está resuelta a hallar los medios conducentes a la reducción de armamentos. De la conferencia proyectada es posible que salgan acuerdos que garanticen la paz mundial.»

«Francia tiene también un interés en el Pacífico que no debemos olvidar.»

«Esperamos que la Cámara de los Diputados aprobará la actitud adoptada por el gobierno al aceptar el noble llamamiento del Presidente Harding a fin de dar a Francia la seguridad a que tiene derecho.»

Atronadores aplausos acogieron las últimas palabras del primer Ministro.

La Cámara de los Diputados y el Senado se cerraron hoy y no se volverán a reanudar las sesiones hasta pasados algunos meses.

M. Briand desea acudir personalmente

Según asegura «Le Matin», M. Briand se propone asistir personalmente a la conferencia. El mencionado periódico añade que el primer ministro cree que la mencionada conferencia señalará el comienzo de una nueva era en la política internacional.

El artículo de «Le Matin» que apareció antes de que M. Briand anun-

ciase oficialmente la aceptación de Francia, dice en parte así:

«Francia no debería dudar en asociarse a las potencias que han de tomar parte en la conferencia si ésta trata del desarme naval y tiende a buscar medios razonables para la expansión de la población japonesa. Teniendo presente nuestros intereses en la Indochina y en la nueva Caledonia no podemos permanecer inactivos.»

«Será inevitable tratar del desarme universal sin mencionar el tratado de Versalles y la Liga de Naciones. La participación de los Estados Unidos nos ofrecerá una excelente oportunidad para asegurar nuestro futuro y quizás sea posible convencerlos de que acepten el Tratado de Versalles o el convenio de la Liga de las Naciones.»

¿Se aplaza el Congreso de la Liga?

El Embajador de los Estados Unidos ha sido informado oficialmente de la aceptación de Francia.

Se asegura que René Viviani ha telegrafado a Ginebra solicitando un aplazamiento al Congreso de la Liga de las Naciones que ha de tratar del desarme y que tenía que inaugurarse el sábado.

La hegemonía de América

«Le Petit Parisien» dice así:

«Lo único que ha de discutirse en Washington son las futuras relaciones entre los Estados y El Japón. La cuestión del desarme de los ejércitos de tierra ha de ser de la jurisdicción de la Liga de las Naciones.»

El diario socialista «Populaire» dice que:

«El hecho de que América haya tomado la iniciativa en este asunto demuestra que Europa pierde terreno en la dirección de los destinos del mundo, por lo que quedará relegada a segundo lugar después de América ahora y quizás más tarde quedará rezagada, detrás de Asia.»

«Europa ha dejado de ser el primer continente».

«Le Fígaro» dice:

«La vuelta de los Estados Unidos al Consejo Supremo no podía por menos de cambiar la fase de la política interaliada. La cuestión del desarme naval traerá naturalmente la del desarme mundial. Francia, naturalmente, estará sumamente interesada porque no ha de olvidar que Alemania tratará de mantener su fuerza militar y buscará el desquite.»

Para anunciarse no debe usted buscar el periódico o diario que le cobre más barato. Es un error suyo; cada cual cobra lo que le dá. Su preocupación debe ser, ante todo, buscar la publicación que circule más.

Abra su cuenta En nuestra "Sección de Ahorros para Navidad"
Pagamos intereses de CINCO por ciento anual
ATMELLA HERMANOS. - Establecidos en 1910

Fume siempre los famosos cigarrillos
London Sports
COSTA RICA COMMISSION Co.
San José de Costa Rica

VENTAS AL POR MENOR
Calidad superior
a precios sin competencia

Compare los precios:

Antes costaba un quintal \$ 25.00
Y hoy lo obtiene por la suma de 4.50

Está al alcance de todo mundo el uso del CARBON DEL TABLAZO.
PARA FRAGUAS Y CALDERAS FIJAS ES EL MEJOR COMBUSTIBLE Y SE ECONOMIZA EL GRAN GASTO DE LEÑA.

RICARDO GÜELL G.

Nuevos contribuyentes para el monumento a Monseñor Thiel

(Continúa).

Abel Mena S.	1.00
J. J. Rodríguez H.	10.00
Eduardo Marchena	2.00
Antolín Díaz	1.00
Pedro Delgado S.	1.00
Nopoleón Madrigal	0.50
José Guerrero	0.25
Ramón Álvarez	0.25
Juan Zúñiga	0.75
Rafael Zúñiga	0.75
Raquel Zúñiga	0.75
Calixto Monge	1.00
José Rodríguez Z.	1.00
Reginaldo Monge	0.25
Alfredo Chacón	1.00
Octaviano Aguirre	1.00
Urbino Castro A.	1.00
Francisco Barrantes A.	1.00
Juan Granados	0.50
Luis Avila	0.50
Gonzalo Madrigal	0.75
Fernando Fernández	0.25
Enrique Meléndez	0.25
José Antonio Arguedas	2.00
Eduardo Tobar	2.00
Zacarías Leiva	1.00
Rafael Cruz Meza	5.00
Miguel Carranza	2.00
Jaime Rojas	5.00
Santiago Sabatino	5.00
Miguel Turull	10.00
Macedonio Blanco	2.00
Carlos Blanco	1.00
Carlos Pacheco D.	2.00
Emilia de Mora	2.00
Marcelo Vechy	2.00
Mantel A. Solano	1.00
José G. Llorente	5.00
Isabel M. de Jiménez	10.00
Emilia Moya y hermana	5.00
Abraham Gómez F.	5.00
Margarita Asch	1.00
Manuela A. v. de Carranza	5.00
E. Fournieri A. y A. Conejo W.	5.00

El conflicto entre los músicos y los empresarios de cines

Con la presencia de más de cuatrocientos asociados de la Solidaridad Musical de la Habana, tuvo efecto en los salones del «Casino Musical», situado en Salud número 109, la Junta General convocada con el objeto de tratar acerca del conflicto surgido últimamente entre los profesores de música y los empresarios de cines.

Presidió la Asamblea su Presidente el doctor Muñoz Ginarte, quien abrió la sesión pronunciando un discurso en el cual rogaba a la numerosa Asamblea mucha cordura y sensatez en los acuerdos.

Concedida la palabra a varios profesores, pronto se manifestó en el ambiente una uniformidad de aspiraciones, consistente en resistir fuertemente a la imposición violenta de los dueños de cines, que no conformes con enriquecerse—dicen los quejosos—a costa del público, todavía quieren explotar al profesorado músico, pretendiendo pagarles sueldos inferiores a los que devengan los barrenderos.

Después de muchas discusiones en las cuales se puso de manifiesto la tendencia de los Empresarios de Cines de destruir la Solidaridad Musical de la Habana para de esa manera explotar mejor a los músicos, se tomaron los acuerdos siguientes:

Primero: extraer de los fondos sociales por ahora, la cantidad de dos mil pesos para auxiliar a los profesores de Cines, más necesitados.

Segundo: contribuir todos los demás profesores de los teatros, cabarets, hoteles, frontones, bailes, circos, iglesias, etc., con el 25% de sus haberes para auxiliar también a sus compañeros.

Tercero: se organizarán bailes, fiestas giras, etc., con el objeto de reunir más fondos de auxilio. A estas fiestas estarán obligados a prestar su concurso desinteresado todos los músicos de esta capital.

Cuarto: que se obtenga del señor Alcalde el permiso consiguiente para dar conciertos en todos los barrios de la ciudad en beneficio del público. Las orquestas más afamadas de baile han ofrecido sus concursos.

Estos acuerdos fueron tomados en medio del mayor entusiasmo. Jamás se habían reunido tan numeroso contingente de profesores, unidos por un sincero sentimiento de fraternidad.

Durante la Junta se dieron en diversas ocasiones muestras de verdadera solidaridad: muchos asociados ajenos a los Cines y varios profesores de éstos, que durante el día trabajan en otras ocupaciones, han rehusado aceptar el auxilio de la Sociedad, comprometiéndose además a dar el 25% de sus haberes ajenos a la música en favor de los más necesitados.

Después de tomar otros acuerdos, se terminó la Junta dando vivas a la Solidaridad Musical de la Habana.

CRONICAS PARLAMENTARIAS

La sesión de ayer

Se abrió la sesión a las 15 h.

Dictamen.

Se da lectura al dictamen sobre el proyecto de contrato celebrado entre don Felipe Mayorga Rivas y C^o y el Ejecutivo.

Se aprobó el dictamen.

Pensión.

Fonseca. — Lee una solicitud de pensión de un profesor de inglés. Hace moción para que se le dispensen los trámites.

Fué aprobada.

Queja de la Legación Francesa.

Arias. — Da lectura al dictamen de la Comisión sobre el proyecto que grava con impuestos a ciertos artículos de procedencia francesa.

Solo el champág queda exento del impuesto que grava los artículos franceses.

Pedida la dispensación de trámites, fué aprobado el dictamen.

Contrato Scarborough.

Se da lectura al dictamen favorable al contrato celebrado con don Carmen Scarborough para establecer una refrigeradora de carnes.

Discutido fué aprobado y se le dió primer debate al proyecto.

Industria ganadera.

La mesa da lectura al dictamen favorable al proyecto para establecer una industria ganadera en terrenos de Puntarenas.

Se aprueba y se le dió primer debate.

Contrato de canalización.

Se lee el dictamen favorable al contrato celebrado entre el señor J. J. Rodríguez y el Gobierno para la canalización del Tortuguero.

Arias. — Ruega a la mesa solicite al Ministerio de Fomento un informe sobre si el contrato Pinto-Robles está caduco o no y que se obtenga una copia de él.

Se aprueba el dictamen y se le da primer debate.

Montero Barrantes. — Desea para desvanecer dudas, se agregue al acta ciertos documentos de la Junta de Educación de San José con motivo del asunto de condonación. Estos documentos prueban que en vez de ser la Junta deudora es acreedora del Gobierno.

Reserva de bosques.

Se pone a discusión detallada este proyecto.

Arias. — Dice que en esta prohibición no debe incluirse la madera de balsa que se emplea en la construcción de aeroplanos y

barcos. La balsa solamente es utilizable durante cinco años y por consiguiente el Estado podría aprovechar la exportación de esta madera pues carece de muy poca importancia en el país.

Hace moción para que se excluya la balsa.

Fué aprobada su moción y también el proyecto.

Cable submarino. - Discusión detallada

Benavides. — Pide se suprima el artículo 2º porque gravaría fuertemente al fisco.

Orozco Castro. — Opina con Benavides.

Urbina. — Se muestra en contra de la moción Benavides.

Guerrero. — También no acepta la proposición de Benavides.

Benavides. — Insiste en su moción.

Soley. — También se manifiesta contrario.

Benavides. — Retira su moción.

Orozco Castro. — Piensa que el plazo en que dure esta concesión sea de 25 años.

Benavides. — Cree que por la bondad de este contrato es justo que se le dé un plazo mayor, 50 años.

Urbina. — En este contrato no se pide más que un pedazo de tierra en Costa Rica para establecer el cable; por consiguiente piensa que lo propuesto por el señor Orozco no es justo, y se adhiere a la moción del Representante Benavides.

Trejos. — Está con Urbina y Benavides y pide más todavía, 99 años de concesión.

Urbina. — Juzga excesivo el plazo de 99 años; pero cree que se le debe dar un tiempo equitativo, ya que esta Compañía no pide nada.

Orozco Castro. — Retira su moción y recomienda que se deje el plazo indefinidamente, tal como lo propone el contratista.

Urbina. — Hace moción para que el plazo sea de 50 años prorrogables.

Fué aprobada su moción y el artículo que se discute.

Se aprobó también en detalle el proyecto.

Proyecto de Osteopatía.

Se discute en detalle.

Leiva (Elías). — Defiende a la Facultad de Medicina, y es de opinión de que se someta a examinar a aquellos que quieren ser incorporados en la Facultad.

Mayorga Rivas. — A un proyecto que ya se le dió tercer debate no se le puede hacer ninguna reforma.

Por lo avanzado de la hora se levantó la sesión.

Aumenta el entusiasmo

Es de todos conocidos el refinado gusto que tiene esta sociedad por los espectáculos teatrales, en los que diariamente se dan cita los familiares y amigos.

Prendados de los atractivos que ha dejado bien grabados la familia Frégoli-Vargas entre sus muchos admiradores, se ha suscitado grande entusiasmo en el público josefino, tendiente a que se hagan todas las gestiones del caso, para que la referida Compañía nos honre dándonos una segunda temporada antes de su partida a Méjico.

Sabemos que con ese fin se ha nombrado ya una comisión para que a nombre del público se pida al señor Frégoli y al empresario del Variedades la pronta realización del grato ideal.

Por el entusiasmo que existe y por la simpatía que la familia Vargas profesa a Costa Rica, es indudable que la aspiración se cumpla, y de nuevo volvamos a contemplar en el escenario a la incomparable Teresita.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase informes aquí.

La palmera real en honor del Sr. Arzobispo Castro

Se nos informa que anoche una mano misteriosa plantó en el cerrito de la Sabana una encantadora palmera real, para que crezca allí lozana en honor del primer Arzobispo de Costa Rica, que toma el báculo de la Grey Cristiana en el día de hoy.

Cómo se sabe del honor y nadie da cuenta de quién la plantó allí?

Es cuestión que resolverán los tiempos venideros y que no interesa esclarecer ahora, conociendo por lo pronto el objeto a que se le destina, si es que la versión es exacta.

Muy justo nos parece que se le rinda culto a esa palmera, procurando conservarla libre de la mano criminal de la destrucción que por allí suele transitar.

EL DUENDE ROJO.

"HOTEL ATLANTICO"
De Emilio Castillo Chamorro

Frente a las bodegas de la Estación al Atlántico. Todo servicio esmerado. Comidas, cuartos, baños. Acuda usted a él.

Marítimas

Puntarenas Agosto 1º — Hoy a las 9 45 horas fondeó el vapor inglés Acajutla de 654 toneladas, procedente de Cristóbal con dos días de mar de Balboa a este puerto. 56 tripulantes, Cap. John Ross y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. sin pasajeros para este puerto, carga: 676 bultos con 40 toneladas. Correo 5 sacos y 1 paquete. El Capitán de Puerto, R. URBINA

Limón Agosto 1º — Ayer a las 17 h. zarpó, con destino a New York, vía Habana, despachado por la U. P. Co. el vapor Norteamericano «Calamares» de 3846 toneladas. Cap. H. Spencer con 171 tripulantes. Pasajeros: Gonzalo Boza, Chester Mercury, G. Richard, S. Chaw, Ida Kuprer, José R. Hernández, León A. Curtis, Eva Curtis, Eduardo de Biescas, Dionisio de Llorens, Carlos Pentze, William Morris y James Dorley. Carga: 247559 racimas bananos, 1400 sacos azúcar, 275 sacos cacao, 119 cajas piñas, 13 cajas limones, 1 caja películas, 1 caba, 1 caja muestras minerales, y 5 cajas concha de tortuga. Correo 20 sacos. El Capitán de Puerto, G. Acosta.

LIRICAS JUVENILES

A MARIA AURELIA MARTIN

En su cumpleaños

Vaso colmado de inmortal esencia en cuyos ojos la ternura asoma, y que perfumas toda mi existencia con tu hermosura, inextinguible aroma; tú que tienes por ojos dos diamantes y por frente una flor de primavera, eres refugio de los caminantes que buscan tu divina cabellera. Ante tus ojos férvidos y huraños que hacen soñar en la ilusión discreta, viene a dejarte mi alma de poeta una corona por tu cumpleaños.

H. CH.

PLUMAS DE FUENTE, linográficas japonesas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina, son de inmejorable calidad.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, \$ 0-50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

Casa Chalet camino de Guadalupe, vale \$ 25,000.00 en \$ 10,000.00. Tienda Alajuela 100 varas al Sur de Cesareo García.

Tintorería INTERNACIONAL. — Lado Este del Colegio de Señoritas. Se tifen pañolones y ropa de casimir, más barato que nadie. V. M. Stancari.

Casas y lotes Vendo a dos cuerdas al Norte del Mercado y construyo casas a pagos. NICOLÁS MONTERO. Aranjuez. Teléfono 1646 o Librería Tormo. Vea el anuncio de LA TARDE

Llavero encontrado en un carro del Ferrocarril del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de \$ 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

600.000 PESOS. Este precioso ONESTEP, del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta Oficina.

Clases DE MATEMATICAS ofrece un profesor con suficiente práctica en los Liceos del país. Informes en esta oficina.

Casa amueblada para matrimonio extranjero se necesita. De preferencia en parte alta de la ciudad. Dirigirse al apartado 83.

Piano barato y de segunda mano se compra. Dirigir ofertas con precio a G. S. B. Aartado 277 o a estas oficinas.

Casa bien situada y en condiciones de habitar matrimonio sin hijos, pero que a la vez tenga espacio suficiente para Oficinas, desea una Empresa de esta ciudad. Dirigirse al apartado N° 277.

Llavero perdido Tamaño mediano, perdido entre la calle del Comercio a la Estación d.l Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

En La Esmeralda de Alejandro Sanchez, en Grecia, con seguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licores fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confituras, tosteles mantequilla, queso, cigarrillos y puros del país y extranjeros y la suscripción a LA TARDE y LA MAÑANA.

Hoy se darán en "EL TREBOL" dos funciones

Plácenos comunicar a nuestros lectores que por el gran día de hoy y por haberlo decretado así el Ejecutivo se darán en «El Trébol» dos colosales funciones: una matinee a las 2.30 p. m. y función de gala por la noche a las 8.30, en donde actuarán con lo mejor de su repertorio los notables humoristas Hermatos Soler.

En la matinee se llevarán a escena las preciosas y divertidas obras «Los Alojados», «El Tenorio Lírico» «Los Golfemios» especialmente para hacer reír.

Por la noche tendrá lugar el estreno de la sublime obra de los Quintero «Herida de Muertes», brillante acto de couplets por Irenita Soler, la historieta cómica «Agencia de Matrimonios» y el acto excéntrico «Over There».

Dado el éxito sin precedente que noche a noche obtienen estos notables artistas en «El Trébol», podemos asegurar que por ser el día que hoy es y por los selectos programas ofrecidos, las dos funciones de los Hermanos Soler en «El Trébol» hoy estarán de bote en bote.

ENFERMEDADES DE LOS RINONES Y VEJIGA

PILDORAS UNIVERSALES

CADA PILDORA CONTIENE:

Extracto Buchú	0.005	Esencia de Enebro	0.001
„ Colisionia	0.016	Aloe	0.016
„ Uva Ursi	0.016	Nitrato de Sodio	0.097
Oleoresina de Cápsico	0.004		

DEPOSITO PERMANENTE:

FARMACIA GRILLO

Contrabando sorprendido en Santo Domingo

Se capturan cinco fábricas con mil litros de alcohol

Fué aprehendido en las cercanías de esta capital un contrabando de aguardiente por los elementos de la Inspección de Hacienda. Estaba ubicado el negocio en cuestión en las cercanías de Santo Domingo de Heredia. Es el dueño de las fábricas—cinco nada menos—, Ramón Zamora, quien todavía no ha sido traído a esta capital.

La comisión encargada de proceder a su captura estaba compuesta de diez hombres, quienes, sin mayores dificultades, sorprendieron un depósito de mil litros de alcohol perfectamente destilado y numerosos y bien montados elementos de producción.

El asunto ha provocado numerosos comentarios. Felicitamos a los señores de la Inspección de Hacienda por su celo.

Suscriptores!!

Avísenos inmediatamente si desea Ud. tomar las dos ediciones de esta Empresa. Recuerde que ambos sólo costarán tres colones mensuales, es decir lo, que paga hoy por otros diarios.

Notas varias

Raro ejemplar de fecundidad

En el vecindario de «Los Pozos» de Santa Ana se ha dado un caso de sorprendente fecundidad. La señora Pacífica Araya Sandí, esposa de Tobías Zeledón Jiménez, de 35 años de edad, acaba de dar a luz de un sólo parto el domingo último tres robustos niños, de los cuales son dos mujeres y el otro varón. Lo curioso del caso es que no hubo necesidad de ayudar a la parturienta.

Ese matrimonio tiene quince años de formado, y en ese tiempo ha visto crecer su prole hasta sumar diecisiete hijos. Todos viven y la señora se conserva tan fresca como una moza. Felicitamos a los esposos Zeledón Araya.

Las cosas de Koberg

Los señores Koberg y Compañía

han emplazado a la puerta de su establecimiento un reloj eléctrico que señala las horas de entrada y salida de sus empleados con una bocina de automóvil. Es una manera original y moderna de anunciar su establecimiento.

Banquete a Fray Dionisio.

El sábado, en el Hotel Francés de Cartago obsequió un grupo de amigos y admiradores con un banquete al conocido reverendo Fray Dionisio de Llorens, Superior de Capuchinos, quien parte para México. Llevó la palabra el Licenciado don Arturo Volio quien estuvo elocuente.

Baile en Cartago.

Hoy por la noche la Sociedad Atlético de Cartago tendrá un baile en celebración de su aniversario y al cual asistirá toda la sociedad.

DE OCASION

Se vende las mercancías y se cede el local de la tienda situada frente al almacén de don Maximiliano Kepfer. Precios los más bajos de la plaza—Entenderse allí mismo con sus dueño—ALEJANDRO ROSAS.

Zapatería Española de JOSE GIRALT

Cartago, Costa Rica

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.